

La asociación de capitanes y oficiales de la marina mercante de Bilbao ha acordado, en junta general extraordinaria celebrada el domingo 12 del corriente, con motivo de la horrosa catástrofe de Santander, que la suscripción para socorro de las familias de los nueve soldados que han sufrido víctimas de su deber ó por compatrioterismo, sea suscripción voluntaria entre los de su clase, encabezada y patrocinada por la misma asociación, con una cantidad del capital social.

Hoy en el tren correo de las ocho de la mañana marchan a Vitoria unos 150 servidores de esta provincia.

Los restantes irán mañana en el mismo tren.

El domingo último ocurrió en Sestao una lamentable desgracia.

Un individuo como de sesenta años de edad y llamado Manuel Escobar, acogido en el Asilo de ancianos de aquel concejo, se arrojó á la calle por una ventana del edificio, quedando muerto en el acto.

Parce que, a consecuencia de haber recibido un golpe de una grúa hace algún tiempo venía padeciendo de enajenación mental.

El triste suceso ocurrió en las primeras horas de la mañana.

Hoy sale para Madrid, por haber sido destinado á la Ordenación de Pagos del ministerio de la Guerra, nuestro apreciable y particular amigo el auxiliar de primera clase de la administración militar D. Francisco Loyarte.

Las fuerzas del 7.º batallón de artillería acuarteladas en el castillo de la Mota, darán hoy principio á las prácticas de tiro de cañón.

Los disparos comenzarán á las diez de la mañana, y se harán desde las baterías en dirección al mar.

En las primeras horas de la mañana de hoy recorrerán las calles de nuestra ciudad, tocando el bonito pasodoble *Cádiz*, la banda municipal. Esta bajará después á la estación para despedir á los reservistas que van á incorporarse al ejército activo.

También irá á la estación, con objeto de despedirlos, una comisión del ayuntamiento presidida por el alcalde D. Diego Echevarría.

A cada uno de los reservistas se le entregarán dos pesetas, por cuenta del municipio.

Han sido elevadas á definitivas por el Ayuntamiento las subastas referentes al alcantarillado de las calles de Echalea, Fuentes y San Martín, y la de la construcción de la escuela Áñoraga, adjudicadas a D. Juan María Azurmendi y D. Reimundo Goitia, respectivamente.

En vista de que se han presentado varios casos de dos ó más hermanos que, a consecuencia del llamamiento á la reserva activa, han de servir simultáneamente en las filas del ejército, sin que á sus padres les quede otro hijo mayor de 17 años, tenemos entendido que la comisión provincial consultó ayer telegráficamente al ministro de la Gobernación, si, aparte de la prohibición consignada en el artículo 86 de la ley de reemplazos, cuando la aplicación en dichos casos resulta muy injusta, puede admitir las excepciones, como sobrevenidas á virtud del llamamiento, cuando se trate de dos ó más hermanos sorteados en distintos reemplazos y destinados á cuadro, y en caso contrario, cual de los dos hermanos deberá eximirse.

La prensa militar excita también al gobierno á que resuelva este conflicto en el sentido que demandan la equidad y los principios en que se inspira la ley, que resulta violada.

Otro caso vemos también tratado en los periódicos que se ocupan de las cuestiones administrativas.

En qué situación se encuentran los que habiendo sido exceptuados en los reemplazos anteriores al de 1887, fueron en este ó en los siguientes declarados soldados sorteables por la revisión de las excepciones que venían disfrutando? Con arreglo al artículo 72 de la ley de reemplazos que dispone que dichos individuos se les abonará para extinguir el plazo de seis años en situación activa el tiempo que hayan permanecido en los depósitos como soldados condicionales, es indudable que los alisados en los dos reemplazos del año 85 ó en el de 86, que en las revisiones de los años siguientes hayan sido declarados soldados sorteables, han cumplido los seis años de actividad, y por consiguiente, los que se encuentran en este caso no han obtenido el pase á la segundanía debiendo solicitarlo de la autoridad militar.

Pero á nuestro juicio, si no han obtenido el pase á la segunda reserva deben acudir al llamamiento, para evitar las responsabilidades que les puedan alcanzar.

Ayer fueron sacrificados en el matadero de Membrilla 25 reses vacunas, 10 de cerda y 1 carnero.

El Ayuntamiento ha acordado conservar sus puestos á todos los empleados del municipio que marchen hoy á incorporarse al ejército activo.

En la inspección de policía Urbana se recibieron ayer gran número de donativos para los soldados heridos en las acciones del campo de Melilla.

El domingo se celebró en Tudela una solemne misa de rogativa para obtener el triunfo más completo de nuestras armas en África.

El cabildo catedral de aquella ciudad, según vemos en un periódico tudelano, ha acordado ceder todos los meses un día de haber mientras duren las tristes circunstancias de la guerra.

En el Ayuntamiento de Bilbao se reunieron ayer la junta del censo con objeto de hacer la designación de intervenidores para las próximas elecciones.

La sesión comenzó á las ocho de la

mañana y terminó á las cinco de la tarde.

Los republicanos y los carlistas tienen representación en todos los distritos, los escuelas en la primera, segunda y cuarta secciones del distrito de San Francisco y de las tres del Mercado, los liberales en el distrito del Ensanche y los socialistas en los de Bilbao la Vieja, San Francisco y Cortés.

Los señores Ibarra y Compañía, de Sevilla, han ofrecido transporte gratuito en sus magníficos vapores, entre todos los puertos de su itinerario, que comprende todo el litoral de la Península desde Pasajes hasta Barcelona, al personal de la beneficia asociación de la «Cruz Roja», y material que la misma quiera embarcar en aquellos.

Es digno de aplauso el ofrecimiento de los señores Ibarra.

Interinamente se ha poseicionado de la comandancia de Marina de este puerto, el comandante del de Pasajes, Sr. Cuervo.

La máquina de vapor del Sr. Cámera, extraído ayer de la darsena el carroaje de «La Bilbaina», que digimos había caído al agua el día anterior.

De una herida en la pierna izquierda fué curado ayer en el cuarto de socorro un individuo llamado Celedonio Fernández.

En el tren correo de esta mañana sale para Pamplona, á incorporarse al segundo batallón del regimiento de infantería de la Constitución, el comandante D. Eugenio González, distinguido amigo nuestro.

Del puerto de Pasajes zarpó ayer para Bayona el vapor español *Triana*, con resto de carga.

Ayer se expedieron en el gobierno civil dos pasaportes para Buenos-Aires á nombre de Pío Arruasagasti y Francisco María Tellechea.

Para Zumaya salió ayer con carga general la balandra *Capricho*. Hoy zarpará el *Progreso*.

Ha solicitado el Teatro Principal el notable y conocido actor, señor Sanchez de León.

En la secretaría de la Universidad de Zaragoza se han presentado durante el plazo reglamentario acompañados de los respectivos expedientes, 108 solicitudes para tomar parte en los ejercicios de oposición en las escuelas vacantes de párvulos y niños (elementales en ese distrito) y 90 para tomar parte en las escuelas de niños (elementales y superiores).

A la rogativa celebrada en Vitoria en la catedral, para implorar la victoria en la guerra con el Riff, concursaron las autoridades civiles y militares, representaciones de los cuerpos de la guarnición, los clausuros de establecimientos de enseñanza y gran número de personas, así como el clero catedral y parroquial con el prelado.

El coronel de carabineros sub-inspectador de Navarra D. Federico Ascension ha marchado á Madrid á organizar el colegio del ejército que se trata de crear.

El médico señor Uzandizaga practicó ayer la autopsia al cadáver del infante Martín Jauregi, comprobándose que murió asfixiado por sumersión.

La aduana de Irún recaudó ayer 17.405,53 pesetas.

El gobernador civil ha remitido á la comisión provincial, para que emita informe, el proyecto de construcción de un camino vecinal en Zumarraga.

El lanchón *Joven Basilia* que entró en el puerto de Pasajes con cemento de Zumaya, ha salido ayer para este último puerto después de efectuar la descarga.

Nuestro estimado y particular amigo D. León Herrero y Medina ha tenido la luctuosa desgracia de ver ayer morir á su hijo Enrique, hermoso niño de dos años de edad que era el encanto de sus padres. Reciba nuestro buen amigo la expresión sincera de nuestro sentimiento por tan sensible pérdida.

Del partido jugado el domingo en Euskal-Jai dice *El Correo*:

«La combinación era Gambreona y el Zurdo de Abando (colorados) contra Muñacho y Naparrete (azules).

Después de varias oscilaciones se inclinó el dinero del lado de Rentería, ofreciéndose 20 á 18 por los colorados.

Comenzó el partido haciendo Gambreona 2 tantos de saque. Igualan á 4 y 4 y suben los colorados, para volver á igualarse á 23.

Sigue delante Gambreona, que juega en el centro y hasta en la zaga, defendiendo al Zurdo de las largas de Muñacho y Naparrete; hacen luego una racha los azules, que también juegan admirablemente, y se igualan á 31.

Adelantándose los azules y y cambia el dinero, poniéndose á su favor, y siguen así hasta que son alcanzados en el tanto 39.

Lo que se hace entonces empeñadísimo, Igualan á 40 y 41; suben los colorados algunos tantos, sin acobardarse por eso sus contrarios que hacen buenas jugadas, y se pone á 48 iguales; promueven su poquito de escándalo, porque algunos no quieren que siga el partido alegando que falta luz; intervienen los guardias de seguridad, que obligan á ocupar sus asientos á los alborotadores; sigue el peleoteo, igualándose otra vez en 49, y... al fin gana Gambreona el último tanto con una cortada que no devuelve Muñacho.

Los cuatro pelotaris han jugado muy bien, distinguiéndose Naparrete, como zaguero, y Gambreona como delantero y por su juego de los cuadros medios. El Zurdo de Abando, algo más flojo que en el partido anterior, aunque tan seguro y elegante como siempre.

Muñacho no hizo, á nuestro juicio, el juego que le correspondía. Debió pegar

más á los últimos cuadros, y cargar el juego al Zurdo, en vez de tirar cortadas que Gambreona le restaba con facilidad. A pesar de esto, jugó algunos tantos magníficamente, y fué muy aplaudido.

En el Juzgado municipal de esta ciudad se hicieron ayer los siguientes registros:

DEFUNCIONES.—Enrique Herrero y N., de 16 meses.

NACIMIENTOS.—Manuela Gloria Vicenta Istillarte y Tremoya.

MATRIMONIOS.—José Antonio Bengoechea e Irún con Marina Zuazola y Taberna.

En el cuartel de San Telmo se verificó ayer el sorteo de los jefes y oficiales que han de mandar el batallón que se formará con destino á las operaciones de Melilla, tan pronto como reciba orden de marcha, resultando elegidos los siguientes:

Plana mayor: Teniente coronel D. Rodolfo Guerrero; comandante, D. Conrado de la Gándara; abanderado, D. Enrique Alonso; capellán, D. Agustín Clotet y Madrid. D. León León.

Mandarán la 1.ª compañía: el capitán D. Francisco Montero, los primeros tenientes D. Bernardino del Pozo, D. Ricardo Iratien y D. Manuel de la Gándara.

La 2.ª el capitán D. Luis Chaperó, y los primeros tenientes D. Joaquín Sena, D. Javier Azpíllaga y D. Avelino Martínez.

La 3.ª el capitán D. Eusebio García, y los primeros tenientes D. Benigno de la Torre, D. Ladislao Gómez y D. Alejandro Pérez Caballero.

La 4.ª el capitán D. Fulgencio Fernández y los primeros tenientes D. Cristóbal Rubio, D. Francisco Rodríguez y D. Antonio Fernández de Córdoba.

Mandará el batallón el coronel del cuerpo, Sr. Navazo.

Todos halláense muy animados y deseanos de esgrimir sus armas en defensa de la patria.

El Ayuntamiento ha acordado retirar la concesión del Teatro Principal al actor señor Barta, si la compañía que dirige éste no inaugura sus tareas hoy, día 15, según la condición que fué impuesta al serle concedido dicho coliseo.

Han sido bajas en el cuerpo de miqueletes siete individuos que por ser reservistas deben marchar á incorporarse a las filas.

Beti-Jai

Partido para hoy á las tres de la tarde, entre los simpáticos jugadores Agapito Otegui y Tomás Jaurégui colorados, contra Jacinto Iraldi y Francisco Ayestaran azules. A 50 tantos. A sacar de los cuadros con seis pelotas renovadas de Salz. Entrada de palcos y sillas sin distinción 1 peseta. Entrada general á galería 0,50 id.

El antiguo y acreditado almacén de jasmas *La Gran Bretaña* que estaba en la Reina Regente (Zurriola) se ha trasladado á la Avenida esquina Loyola.

Las madres que cuidan de la higiene de sus hijos desde que aparece la segunda dentición, librálos seguramente de toda enfermedad en la boca y les preparan dientes y muelas robustos, fuertes y sanos con el uso diario del superior dentífrico *Licor del Polo de Grive*. Con un frasco que vale 6 reales, hay para dos meses de uso diario. En toda farmacia y perfumería.

En San Sebastián, en Farmacia de R. Usabiaga.

Para surtirse al por mayor, con economía en los precios y grandes surtidos en géneros de mercería, pasamanería y panderetería extranjeras y del reino, dirigirse á los almacenes de *L. Arrillaga y Cia. Garibay* 24, donde encontrarán ventajas positivas sin necesidad de recurrir al extranjero.

LA VILLA DE BILBAO
salle Reina Regente, número 1.

Fábrica de camas y jergones de muelles, garantizados. Muebles de todas clases.

Ventas al contado y á plazos, desde una peseta semanal.

Importante.—Esta casa no tiene despacho que en Reina Regente, núm. 1, frente al Mercado.

5 duros, cama, y jergón de hierro

Octitación de la bolsa Paris 14 Noviembre
Frances 8 por 100. 17,12
8 por 100 amortizable. 10,10
4 por 100 por 100. 10,90
España exterior 4 por 100. 67,00
Ruso 5 por 100. 28,81
Italiano 5 por 100. 35,00
Turco 4 por 100. 10,10
Portugués 1 por 100. 10,10
Hungar 4 por 100. 92,75
Banco de Francia 101,50
Banco de Inglaterra 101,50
Crédit Lyonnais 70,75
Sociedad General. 49,75
Banco Otomano 65,00
Banco de Vizcaya 27,00
Panamá 18,75
Norte de España. 11,00
Madrid, Zaragoza, Alicante. 112,00
Banco Tinto. 98,00
Banco de Bilbao 128,75

Bilbao, 14, oro 821.

Octitación de la bolsa Madrid 14 Noviembre
4 por 100 exterior. 24,75
4 por 100 amortizable. 24,75
4 por 100 por 100. 24,75

Billetes hipotecarios de Cuba 1888. 105,73
Billetes hipotecarios del Cuba 1890. 95,50
Billetes hipotecarios de la India 1888. 95,50
Billetes hipotecarios de la India 1890. 95,50
Plata cheques. 23,10
París 8 días vista. 60,00
Londres cheques. 60,00
Londres 80 días fecha. 60,00
ORO. 19,12

**

Octitación de la bolsa Madrid 14 Noviembre
4 por 100 exterior. 24,75
4 por 100 amortizable. 24,75
4 por 100 por 100. 24,75

Billetes hipotecarios de Cuba 1888. 105,73

Billetes hipotecarios del Cuba 1890. 95,50

Billetes hipotecarios de la India 1888. 95,50

Billetes hipotecarios de la India 1890. 95,50

Plata cheques. 23,10

París 8 días vista. 60,00

Londres cheques. 60,00

Londres 80 días fecha. 60,00

ORO. 19,12

UN OFICIAL en la peña
Se necesita la lucha de la calle de
Churruca.

Barbero. Hace falta uno que
sepa su obligación.

Dirigirse á esta Administración.

5 DUROS, Cama, gergón de muelles y almohada.

La Gran Bretaña

Fábrica de camas y colchones

AVENIDA, 29

Esquina á Loyola

Primera casa para la venta

de camas, jergones, muebles,

espejos y otros artículos en

las mejores condiciones.

Al contado y á plazos desde UNA PESETA semanal.

Frontón de Rentería

Partido que se había de jugar el domingo próximo pasado y que fué suspendido por indisponibilidad de uno de los jugadores, se celebrará el domingo próximo 19. Si para dicha fecha siguiere indisponido dicho pelotari, se jugará el partido entre los jugadores de Irún contra los de Pasajes-Ancho. Los de Irún son los conocidos arias (Cálmia) y (Chavie).

AVISO

León Apodaca, dueño de la hojalatería de la calle Vergara número 4, participa en su clientela que con motivo de tener que incorporarse á banderas por ser reservista, dejó encargado de la hojalatería á Elias Mutuverria.

Para Santander,

Gijón, Ferrol, Coruña, Carril y Vigo

Yáñez, Alcalá de Henares, Madrid, etc.

Para Santander, Gijón, Ferrol, Coruña, Carril y Vigo

Yáñez, Alcalá de Henares, Madrid, etc.

Para Santander, Gijón, Ferrol, Coruña, Carril y Vigo

Yáñez, Alcalá de Henares, Madrid, etc.

Para Santander, Gijón, Ferrol, Coruña, Carril y Vigo

Yáñez, Alcalá de Henares, Madrid, etc.

Para Santander, Gijón, Ferrol, Coruña, Carril y Vigo

Yáñez, Alcalá de Henares, Madrid, etc.

Para Santander, Gijón, Ferrol, Coruña, Carril y Vigo

Yáñez, Alcalá de Henares, Madrid, etc.

Para Santander, Gijón, Ferrol, Coruña, Carril y Vigo

Yáñez, Alcalá de Henares, Madrid, etc.

Para Santander, Gijón, Ferrol, Coruña, Carril y Vigo

Yáñez, Alcalá de Henares, Madrid, etc.

Para Santander, Gijón, Ferrol, Coruña, Carril y Vigo

Yáñez, Alcalá de Henares, Madrid, etc.

Para Santander, Gijón, Ferrol, Coruña, Carril y Vigo

Yáñez, Alcalá de Henares, Madrid, etc.

Para Santander, Gijón, Ferrol, Coruña, Carril y Vigo

Yáñez, Alcalá de Henares, Madrid, etc.

Para Santander, Gijón, Ferrol, Coruña, Carril y Vigo

Yáñez, Alcalá de Henares, Madrid, etc.

Para Santander, Gijón, Ferrol, Coruña, Carril y Vigo

Yáñez, Alcalá de Henares, Madrid, etc.

Para Santander, Gijón, Ferrol, Coruña, Carril y Vigo

Yáñez, Alcalá de Henares, Madrid, etc.

Para Santander, Gijón, Ferrol, Coruña, Carril y Vigo

Yáñez, Alcalá de Henares, Madrid, etc.

Para Santander, Gijón, Ferrol, Coruña, Carril y Vigo

Yáñez, Alcalá de Henares, Madrid, etc.

Para Santander, Gijón, Ferrol, Coruña, Carril y Vigo

Yáñez, Alcalá de Henares, Madrid, etc.

Para Santander, Gijón, Ferrol, Coruña, Carril y Vigo

Yáñez, Alcalá de Henares, Madrid, etc.

Para Santander, Gijón, Ferrol, Coruña, Carril y Vigo

Yáñez, Alcalá de Henares, Madrid, etc.

Para Santander, Gijón, Ferrol, Coruña, Carril y Vigo